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Herr Ratsvorsitzender,  
verehrte Ratsmitglieder, 
Vertreter der Presse, Bürgerinnen und Bürger, 
 
ich möchte Sie alle recht herzlich zur letzten Ratssitzung vor der Sommerpause begrüßen und 
kurz über die aktuellen Geschehnisse in unserer Stadt berichten. 
 
 
1. Förderrichtlinie zur Gewährung von Zuschüssen für die Nutzung von Sonnenenergie 
 
Im Rahmen der Haushaltsberatungen 2022 hat der Rat beschlossen, dass insgesamt 
60.000,00 € für die Förderung von Photovoltaikanlagen für Wiesmoorer Bürger*innen in 
Haushalt eingestellt werden.  
 
In seiner Sitzung am 30.05.2022 hat der Rat die Förderrichtlinie zur Gewährung von 
Zuschüssen für die Nutzung von Sonnenenergie verabschiedet. Hiermit wird in der Stadt 
Wiesmoor der Ausbau von regenerativen Energien durch ein eigenes Förderprogramm 
unterstützt. Des Weiteren leistet die Stadt zusätzlich einen wertvollen Beitrag zur Erreichung 
der Klimaschutzziele.  
 
Aktuell sind 11 Förderanträge für den Erwerb von Balkonsolaranlagen sowie 33 Förderanträge 
für die Installation von Photovoltaik-Batteriespeicher gestellt worden.  
 
 
2. Zusätzliche Mittel für die Kultur- und Sportförderung für das Jahr 2022 in der Stadt 
Wiesmoor 
 
Im Haushalt 2022 der Stadt Wiesmoor sind neben der allgemeinen Kulturförderung gemäß der 
geltenden Richtlinien zusätzliche Hausmittel für die Kulturförderung in der Stadt Wiesmoor 
eingestellt worden. Die Politik hat nun gemeinsam mit der Verwaltung die konkrete Verteilung 
dieser Mittel festgelegt. Hierbei stehen Haushaltsmittel in Höhe von ca. 15.000,00 € zur 
Verfügung. Diese zusätzliche einmalige Kulturförderung für das Jahr 2022 kann ab sofort bei 
der Stadt Wiesmoor abgerufen werden. 4 Anträge sind bisher bei der Stadt eingegangen. 
 
Neben der Kulturförderung gibt es auch ein zusätzlich bereit gestelltes Budget in Höhe von 
15.000,- € für eine einmalige Sportförderung, welches zur Durchführung von 
Sportveranstaltungen und ähnlichen Aktivitäten genutzt werden kann. Neben der aktuellen 
Richtlinie der Stadt Wiesmoor zur Sportförderung wurde nun vereinbart, dass die für das Jahr 
2022 zusätzlich bereitgestellten Haushaltsmittel für Sportförderung für den Bereich „einmalige 
Veranstaltungs- und Projektförderung“ von den Sportvereinen abgerufen werden können. 
Bereits jetzt sind zwei Anträge eingegangen.  
 
3. Jugendbegegnung mit Schüler*innen aus Turek und Wiesmoor im Rahmen der 
deutsch-polnischen Partnerschaft  
 
Im Rahmen der deutsch-polnischen Partnerschaft hat in Wiesmoor vom 01. Juni bis 06. Juni  
eine sechstägige Jugendbegegnung in Wiesmoor stattgefunden. Auf dem Campingplatz 
wurde ein Camp mit Unterstützung der Freiwilligen Feuerwehr Wiesmoor aufgebaut und man 
hat dort gemeinsam gezeltet.   
 
Federführend wurde die Jugendbegegnung vom Jugendpfleger Michael Hofer mit seinem 
Team, sowie der Mitarbeiterin Daniela Plaszyk aus dem Rathaus organsiert.  
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42 junge Menschen haben unter anderem bei einer Führung vom ehemaligen Bürgermeister 
Friedrich Völler eine gemeinsame Teezeremonie abgehalten und die alte Dorfschule im Torf- 
und Siedlungsmuseum besucht.  
 
Weitere Höhepunkte der Begegnungswoche waren eine Wattwanderung sowie die 
gemeinsame Teilnahme am „Sander Seelauf“. Die Jugendbegegnung wurde vom deutsch-
polnischen Jugendwerk, dem Regionalfond der Raiffeisen-Volksbank, von der Robert-Bosch-
Stiftung, dem Landkreis Aurich und der Stadt Wiesmoor finanziell unterstützt.  
 
Im Herbst soll vom 09. bis zum 14. November der Gegenbesuch der Jugendbegegnung 
stattfinden. Höhepunkt wird am 11. November, dem polnischen Nationalfeiertag, der 10km-
Unabhängigkeitslauf in unserer Partnerstadt Turek sein. Seit 20 Jahren pflegen wir diese 
besondere Partnerschaft. Wie wir sehen, auch die jungen Menschen unserer Stadt profitieren 
davon.  
 
Vielen Dank für die tolle Organisation und auf viele weitere Begegnungen.  
 
 
4. Große Spendenbereitschaft beim Spendenlauf der Kindertagesstätte Mullbarger Nüst 
für ukrainische Flüchtlingskinder  
 
Im Rahmen eines Spendenlaufes haben 75 Kinder von der Kindertagesstätte Mullbarger Nüst 
am 05. Mai einen Betrag von 3.704,00 € erlaufen. 
 
Die Spendenbereitschaft der Eltern war sehr groß, wodurch diese hohe Summe 
zusammengekommen ist. Mit dem Geld wird den ukrainischen Kindern, die die Wiesmoorer 
Grundschulen besuchen, Tablets zur Verfügung gestellt.  
 
Das Geld wird dem Lions-Club Wiesmoor übergeben. Damit jedes ukrainische Flüchtlingskind 
ein Tablet erhalten kann, wird der Betrag vom Lions-Club dementsprechend aufgestockt.  
 
5. Stadtbibliothek erhält Fördersumme für das Projekt „Räume schaffen“ 
 
Mitte Mai 2022 hat die VGH Stiftung aus Anlass des Ukraine-Krieges das Projekt „Räume 
schaffen“ ausgeschrieben welches Bibliotheken in Niedersachsen und Bremen darin 
unterstützt, Willkommensbereiche für Geflüchtete einzurichten.  
 
Im Rahmen dieses Förderprojektes hat die Stadtbibliothek der Stadt Wiesmoor einen 
Förderbescheid in Höhe von 1.500,00 € erhalten.  
 
Davon sollen Möbel und Medien für den Willkommensbereich der Bücherei angeschafft 
werden. 
 
6. Förderprojekt Sanierung Hallenbad Wiesmoor  
 
Seit langem ist die Stadt Wiesmoor schon in der Planung für eine mögliche Sanierung des 
Wiesmoorer Hallenbades. Aus Hannover haben uns nun erfreuliche Nachrichten erreicht.  
 
Die Sanierung kann mit einer Fördersumme in Höhe von 1 Mio. Euro im Rahmen der 
Förderrichtlinie über die Gewährung von Zuwendungen zur Förderung des Sportstättenbaus 
für kommunale Sportstätten und Vereinssportstätten des Nds. Ministeriums für Inneres und 
Sport gefördert werden. 
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Landesweit profitieren in diesem Jahr 53 Kommunen und 73 Vereine von der Förderung des 
Landesprogrammes. Es ist sehr erfreulich, dass die Stadt Wiesmoor mit ihrem Förderantrag 
für die Sanierung des Hallenbades den Zuschlag erhalten hat.  
 
Die Förderung in Höhe von 1 Mio. € wird der Stadt helfen, dass Projekt der erforderlichen 
energetischen Sanierung des Hallenschwimmbades zeitnah zu realisieren, damit 
insbesondere der Vereins- und Schulsport weiterhin ohne Einschränkungen durchgeführt 
werden kann. Die Corona-Pandemie hat nochmals deutlich gemacht, welchen 
außenordentlichen wichtigen Beitrag der Sport für unsere Gesellschaft leistet. Das 
Hallenschwimmbad musste aufgrund von Corona-Auflagen lange geschlossen bleiben. Jetzt 
muss vieles dran gesetzt werden, dass insbesondere den Kindern weiter Schwimmkurse 
angeboten werden.   


